## Paula Carballeira publica en Kalandraka un nuevo libro

FERROL / LA VOZ

La escritora fenesa Paula Carballeira publica en la editorial Kalandraka un nuevo libro, O principio, con ilustraciones de Sonja Danowski. Se trata de una obra pensada para niños (a partir de siete años de edad), en la que la escritora «reflicte a ternura fronte ao horror, a imaxinación ante a máis absoluta precariedade, a fortaleza da familia unida ante o drama humano».

En este libro nuevo, como la propia editorial subraya, «Paula Carballeira é quen de poetizar sobre os efectos crueis e devastadores dunha guerra mentres as ilustracións hiperrealistas de Sonja Danowski trasladan os lectores ata as mesmas ruínas dos bombardeos».

Nacida en el año 1972, Paula Carballeira, licenciada en Filología Hispánica y escritora que cuenta también con una amplia formación en el ámbito teatral, une a su labor como escritora una muy larga trayectoria como narradora oral. Bajo el sello de Kalandraka ha publicado, también, Paco y Smara.

La ilustradora alemana Sonja Danowski ha recibido numerosos galardones internacionales, y su labor ha sido destacada, entre otros ámbitos, en la Feria del Libro Infantil y Juvenil de Bolonia.



Covas volvió a acoger una celebración multitudinaria, que tiene por objetivo potenciar la zona. J. PARDO

# Hosteleros de Covas reúnen a un millar de personas

R. L. FERROL / LA VOZ

Un millar de personas reunió aver, en Covas, la Festa Ruta do Pincho. Un encuentro que ayer celebraba su cuarta edición, y que nació de la mano de la Agrupación de Hosteleros de Covas —como recuerda su portavoz, Beatriz Santiago Pérez-con un doble objetivo. Por un lado, para agradecer la «fidelidad» de una clientela que ha hecho de los establecimientos de la costa norte del municipio una referencia para sus momentos de ocio a lo largo

de todo el año. Y por otro, para «potenciar» el enclave que conforman Covas y Esmelle. Una zona que, en palabras de Beatriz, sigue estando, a pesar de todas las posibilidades que ofrece, un tanto olvidada.

A última hora de la mañana eran ya más de 600 las personas que se habían inscrito para participar en la comida del encuentro. Una comida en la que, por ocho euros, se podía disfrutar de un menú que incluía churrasco, chorizos criollos con cachelos, pan, requesón con mil y, además, café.

La Ruta do Pincho de Covas la integran seis establecimientos: Aries de Covas, O Noso Bar, Bar Cobas, La Muralla, Viana Mar y Café Bar O Carteiro (La Cochera). Unos locales que todos los domingos del año, sin excepción, ofrecen a sus clientes, con cada consumición, un pincho.

Como recuerda, también, la Agrupación de Hosteleros, la idea de crear la Ruta do Pincho nació en su día de la asociación de vecinos de la parroquia, cuyo respaldo agradecen, al igual que el apoyo encontrado en la asociación de Esmelle.

## «Un, por lonxe que se atope, regresa a Covas varias veces ao día»

Lo decía ayer el periodista Carlos Agulló, subdirector de La Voz de Galicia, mientras pronunciaba el pregón de la fiesta: «Un, por lonxe que se atope, regresa a Covas varias veces ao día. Porque este lugar, este accidente xeográfico pequerrecho e case invisible desde os satélites que andan por riba das nosas cabezas, ocupa un lugar grande, enorme e permanente, no mapa da miña memoria. É raro, ao longo dunha xornada corriente, no traballo, no tempo de lecer, coa familia, que non haxa, consciente ou inconscientemente -desveló el periodista—, unha referencia, unha experiencia, unha lección aprendida en Covas».

«Aguí aprendín a andar en bicicleta —dijo Agulló, viajando con la memoria hasta su infancia-. E aprendín a evitar as correntes do mar en Santa Comba. En Marmadeiro xoguei ás guerras, cando as trincheras as facían os de artillería e os estoupidos eran de verdade. No Coído - añadió - tentei pescar barbadas, e collín mexilóns no Pitillón e algún pulpo no Paso do Muro».

#### La importancia de la unión

«Esta festa, a iniciativa da Ruta do Pincho - apuntó Agulló también—, ten o valor da unión, do traballo colectivo. Especialmente nun lugar no que temos unha fama de individualistas que cada pouco hai xente que se encarga de desmentir».

## Ferrol sirvió de escenario ayer al segundo Encuentro Nacional de Perros de Rescate

FERROL / LA VOZ

Las instalaciones del Puerto Exterior y del antiguo acuartelamiento Sánchez de Aguilera fueron escenario ayer de la segunda edición del Encuentro Nacional de Perros de Rescate. Un encuentro que, en palabras del concejal responsable del Área de Seguridade e Servizos, Pablo Cal, tuvo una especial trascendencia en la medida en que «este tipo de probas serven como adestramento para mellorar a preparación e a resposta» de este tipo de animales «ante situacións de emerxencia». Por iniciativa de la Asociación de Cans de Salvamento de Galicia, que preside Alejandro Barreiro, un total de 18 equipos se



Los perros de rescate resultan fundamentales en caso de grandes catástrofes. JOSÉ PARDO

dieron cita ayer en Ferrol, procedentes tanto de diferentes lugares de la geografía española como de Portugal.

Los perros de rescate resultan especialmente útiles en caso de grandes catástrofes, y es conocida su eficacia a la hora

de localizar, por ejemplo, personas que tras un terremoto continúan con vida entre los escombros de los edificios.

### La importancia de la preparación ante la catástrofe

Como Pablo Cal señala, es fundamental que los perros de rescate puedan participar en iniciativas destinadas a mejorar su preparación, va de por sí siempre muy alta, ante cualquier posible catástrofe.

El edil ferrolano subrayó también, en este sentido, la labor que lleva a cabo desde el año 2001 (año en el que fue creada) la Asociación de Cans de Salvamento de Galicia, entidad coordinada por la Xunta que tiene su sede en el Parque de Bomberos de A Gándara.

La entidad que preside Alejandro Barreiro ha hecho pública, por su parte, la gratitud al Ayuntamiento de Ferrol por su apoyo a esta iniciativa realizada en el municipio.